

res al mes, pagaderos adelantados al principio de cada mes. Las suscripciones se reciben en la imprenta del Progreso, botica del señor Barrios, Sociedad Reformista i librería del señor Yusta. Los reclamos se harán en la oficina de esta imprenta.

# LA BARRA.

DIARIO POLÍTICO I POPULAR.

Los avisos que se publican en el Progreso, se insertarán gratis en la BARRA, los demas a precio convencional.

Se admite de valde todo remitido en contra de la tirada. Las correspondencias de las Provincias vendrán franca de porte. Las de la Capital se remitiran a la oficina del diario.

Imprenta del Progreso plaza de la Independencia, número 37.

## LA BARRA.

JUEVES 26 DE DICIEMBRE DE 1850.

### LAS CONSPIRACIONES FRAGUADAS.

El peor ataque que un gobierno puede hacer a los que le atacan en la órbita de la lei, es el suponerle revoluciones que no han aparecido ni en el pensamiento de los reformistas.

Si hubiera franqueza para ostentar la arbitrariedad, sino se tratase de legalizar los actos abusivos i despóticos, el pais sabría a qué atenerse en tal caso conociendo que tal proceder nacia de la voluntad absoluta del gobierno i no de la lei.

Montesquieu ha dicho que la peor de las tiranías es la tiranía revestida con la forma de la lei, i si tal principio lo fuésemos a aplicar a la tiranía del gabinete chileno, se encontraría que prácticamente está puesto en uso, porque aquí se ha tenido a gala el refinar el despotismo.—Se ha hecho un honor entre los empleados del ejecutivo que se les llame duros, crueles, etc.

Cada uno de los empleados por seguir este sistema, usa de voz imperial i de voluntad cruel.

Pero sin descender a ejemplos tan diminutos i elevándonos a la altura del mal, veamos el orijen de las conspiraciones que a cada rato brotan.

Por lo regular hai una hora fijada para la caída de todos los tiranos. Cuando esa hora se acerca, la tiranía sin botar la máscara a toda luz recurre a expedientas infernales que se llaman *planes de conservar el orden*.

Se ha observado por una serie de años que el gobierno mancomunado de los 20 años en las épocas electorales, ha impedido la manifestacion de la voluntad nacional, porque esa voluntad ántes de ir a depositar en la urna electoral el voto de deposicion, lo ha espesado de antemano manifestando sus dolencias, sus torturas, sus vicios i el despotismo que le aniquila.

Para acallar esa espresion franca que mas tarde segun el proceder legal, debiera producir un cambio en el gobierno, este ha declarado en sitio a la república i bajo la suspensión de toda garantia, ha logrado perpetuarse nula e inconstitucionalmente.

Tenemos ya un conocimiento práctico de los pasos dados por el ejecutivo para legalizar los sitios.

En épocas pasadas se compraban a dos o tres vagos que se presentasen como denunciadores de revolucion. Bajo esta base se declaraba el sitio. Mas ahora la argucia del gobierno ha adelantado un paso mas; no aparecen delatores pero sí acusadores desconocidos.

Cuando todo está tranquilo i una oposicion vigorosa marcha ganando terreno, el gobierno paga espías que esparsen la voz de que va a estallar una conspiracion. Hai en el partido reformista hombres que con las apariencias del entusiasmo se presentan decididos a favorecer la causa del pueblo; pero esos en pequeño número, sirven solo para embarazar el buen orden en el ataque porque tal es la mision que tienen de los jefes ministeriales que los han mandado alistarse allí.

Esos mismos, con la apariencia de un gran cijilo principian a correr la voz de que pronto va a estallar la revolucion. Los hombres que no han pensado en ello se admiran. En dónde? preguntan: es en Aconcagua, es en Santiago, es en Valparaiso, es en Talca etc. A medida que una ha quedado desmentida sale con que es en otra provincia. De este modo, el gobierno principia a encarcelar i a formar procesos que jamas ven el fin.

Esto mismo ha sucedido en estos últimos tiempos. Se han corrido tantas revoluciones próximas a reventar que a ser exactas debiamos computarlas con arreglo a las arbitrariedades del gobierno.

La oposicion aun no ha querido conspirar; porque cuenta con la opinion de todos. El dia que ella quiera elevar el estandarte de la resurreccion, ese dia la explosion del pueblo será unánime i sin tirar un tiro—el gobierno caerá aplastado por la justicia.

Las revoluciones nacionales no se preparan en uno o dos cuartos, a velas apagadas i con la voz misteriosa:—ellas se preparan a la luz del dia con la luz de la verdad.

El dia en que ellas estallen nadie lo sabe a no ser el gobierno que estudia los medios de oprimir.

Esas revoluciones no se sofocan jamas porque nacen del corazon encendido por el dolor, i de la intelijencia alumbrada por los principios.

La oposicion tiene la conviccion de que aun no ha conspirado. La oposicion aun no ha infringido lei alguna i la oposicion tiene la fé de que el gobierno caerá sea cual fuere

el proceder que invente para atacar la opinion.

La oposicion es la Nacion Chilena que aspira a la reaccion de la Independencia.

El medio que queda al gobierno es incendiar los pueblos i sepultar en sus cenizas las cenizas de los cadáveres republicanos que aun despues seguirán convatiendo aun que sea en espíritu.

Chile no ha visto mas que una revolucion despues de la guerra de la Independencia:—la que destronó a O'Higgins.

En ella figuró el pueblo solo i veneró.

Pronto nos ocuparemos de esa época célebre para la libertad.

### Una voz fué el la.

¿Qué significa, ciudadanos, ese movimiento del mundo, ese alzamiento de los pueblos, esas coronas que caen, esas aristocracias que se hunden?

Eso significa, libertad.

¿Qué significa ese pavor del egoismo que levanta nubes de calumnias para oscurecer a la verdad?

Es el sol de la libertad que aterra a los malvados i disipa las tinieblas del error del crimen.

¿No veis a los niños alzar sus pequeñas manos i preguntar a sus padres por un ánje que ven en los aires al despertar?

Es el ánjel de la paz del mundo que anuncia la era de la libertad.

¿No veis a la imájen colosal de la humanidad que en toda tierra se levanta, mostrando al cielo su corazon apuñalado por los tiranos i bautizando con su sangre la cabeza de los mártires del porvenir?

¿No veis abrirse los sepulcros i alzarse los esqueletos de los pueblos que sacude el polvo de la muerte para gozar de la resurreccion?

¿No ois una palabra que como el brazo del Eterno impulsa a las jeneraciones a una ciudad predestinada que entreveemos en la fe de la justicia?

Sí, veemos i escuchamos. Es el Cristo que vuelve a tomar posesion de su reino es la justicia que se entroniza en la tierra es el amor infinito que cura nuestros dolores. Es la libertad destrozando las cadenas es la igualdad santa que aparece *«enzalzando a los humildes i abatiendo a los soberbios.»* Es la fraternidad en fin coronando los esfuerzos de los libres i de los igualitarios.